

NUM. 55.

G A Z E T A
D E M A D R I D
 DEL VIERNES 9 DE JULIO
 DE 1779.

Constantinopla 17 de Mayo.

D An por cierto haberse prohibido la entrada de buques Ingleses en Suez , y su navegacion en el mar roxo por las repetidas quejas que muchos Comandantes Turcos han dado á la Puerta de los insultos hechos por embarcaciones de aquella nacion.

Si se verificase esta providencia (que se supone tomada con acuerdo del Bey del Cayro) acarrearía perjuicio al comercio de Levante. No hay memoria de haber llegado á este puerto tan corto número de bastimentos como en este año. Actualmente solo hay 5 , todos Franceses. Con motivo de un violento incendio que hubo el 11 en el lugar de Epil acudió personalmente S. A. (como lo acostumbra en semejantes lances) con el Gran Visir y los principales Magnates á dar providencias é infundir valor á los trabajadores.

Si llega á salir cierta una especie que se ha divulgado estos dias , se experimentará gran trastorno en las ideas y modo de pensar de los Mahometanos ; pues no obstante que su ley prohíbe imprimir libros y aplicarse á las ciencias , aseguran que el Gran Señor , con la mira de sacar á sus vasallos de la barbarie , ha persuadido ál Mufti mande traducir é imprimir en Arabe varias obras escritas en otros idiomas ; y ofrece S. A. hacer los gastos de la impresion cediendo el producto á beneficio de los traductores. Asimismo se asegura haber formado el Capitan Baxá una Académia de Ciencias en la qual se enseñará la Astronomía , Geografía , Náutica y otras ciencias útiles ; habiendo

tra-

trahido para Profesores á muchos literatos de varias naciones. Añaden que uno de los primeros efectos de dicho establecimiento será el mejor arreglo de los arsenales y la buena construcción de navíos sobre excelentes modelos, y tripularlos con gente escogida. No cabe duda en que las artes é industria harán progresos en este pays siempre que la preocupacion nacional no se oponga al cultivo de las ciencias.

El pueblo de Smirna se halla en el mayor conflicto amenazado de una carestía general por efecto de la gran sequedad. Los campos están tan áridos y abrasados que nada producen. Para impetrar del Cielo el alivio de estos males se ha promulgado un ayuno de 3 dias en cada semana; y hacen los Musulmanes frecuentes rogativas en sus Mezquitas.

Ratisbona 3 de Junio.

EL Baron de Lehrbach Comisario de la Corte de Viena en la Dieta del Imperio llegó aquí el 29 del mes último. Se cree trahiga la garantía de la paz de Teschen, y un manifiesto sobre varias pretensiones á la sucesion de Baviera, diferentes de las arregladas yá en los ajustes hechos entre los principales interesados.

La evacuacion de la Baviera inferior y la entrega del distrito de Burghausen se efectuaron en el término prescrito, exceptuando la Ciudad de Braunau comprendida en la parte que se cede á la Casa de Austria; pues no habiendo su Comandante recibido á tiempo la orden de Munich para entregarla al Baron de Kressel Comisario Imperial que le pedía las llaves, volvió este á Straubing á mandar no saliese la guarnicion Austriaca hasta que se verificase la evacuacion de Braunau; pero tuvo efecto pocos dias despues de resultas de la llegada del Conde Morawitzki Comisario Electoral que vino expresamente á hacerla; y con esta noticia el Baron de Kressel salió de Straubing con toda la guarnicion. El Elector Palatino regaló á dicho Baron una sortixa valuada en 100 florines por el acierto con que ha gobernado la Baviera inferior mientras estuvo en poder de los Imperiales.

Corre muy válido que la nona dignidad Electoral vacante por muerte de Maxímiliano Joseph no se suprimirá como se había asegurado. Los Príncipes que se muestran mas ansiosos de alcanzarla, parece, son el Landgrave de Hesse Cassel, el Duque de Wurtemberg, el Obispo de Wurtzburgo como Duque de Franconia, y el Príncipe Obispo de Saltzburgo.

L *Continuacion de las noticias de Londres del 19 de Junio.*
 Las respuestas que las 2 Cámaras del Parlamento presentaron ayer al Rey sobre su mensaje soberano tocante á la declaracion de la España eran sustancialmente conformes entre sí; y la de los Pares estaba concebida en los términos siguientes.

Benignísimo Soberano.

Los Lores así Eclesiásticos como Seculares sumisos y lealísimos vasallos de V. M. juntos en Parlamento pedimos permiso para tributarle las mas rendidas gracias por su mensaje, y por habernos comunicado el papel entregado al Vizconde de Weimouth por el Embaxador del Rey de España; cuyo contenido no podemos menos de mirar como sumamente importante para la Corona Británica y para la Nacion. Avisaba al mismo tiempo V. M. que en consecuencia de dicha declaracion hostil se veía obligado á retirar su Embaxador de aquella Corte. Aseguramos á V. M. que entre las muchas pruebas que nos ha dado de su constante desvelo é interés por la seguridad y felicidad del Reyno, la protesta del sincero deseo que siempre había animado á V. M. de mantener y cultivar la paz y amistosa correspondencia con la Corte de España nos inspira los mas profundos sentimientos de gratitud y afecto, y animados con el exemplo soberano defenderemos y sostendremos á V. M. con invencible fidelidad y esfuerzos, aun á expensas de nuestras vidas y haciendas, contra todos los designios y empresas hostiles de los enemigos de su Corona y subditos.

Respuesta de S. M. á las arengas de ambas Cámaras.

Os doy expresivas gracias por vuestro fiel y afectuoso discurso; y confiado seguramente en vuestro socorro espero que el aliento y vigor de mis pueblos me pondrán con el auxilio Divino en estado de rechazar qualquiera tentativa que se haga contra mis dominios, contra el honor de mi trono y los derechos de mis vasallos.

Se han expedido órdenes para levantar en el Electorado de Hanover 10⁰⁰⁰ soldados con la brevedad posible.

Por el último navio llegado de Nueva Yorch se sabe que el General Gates estaba campado con un ejército de 15⁰⁰⁰ hombres á 8 millas de aquella plaza, en donde la libra de vaca se vendia á mas de 5 rs.

La Compañía de las Indias Orientales ha recibido aviso de la llegada de sus navíos el Rochfort, la Valentina y el Northington de la India á la Isla de Sta. Elena, de donde debían hacerse á la vela el 12 de Mayo; y de que habiendo llegado á la China los 7 navíos destinados para allí, se prevenian para hacer su tornaviage á Inglaterra en 2 divisiones. Asimismo

que-

quedaba en Canton pronto á emprender su navegacion un navío Francés de 800 toneladas; y otros 4 de la misma nacion se hallaban cargando.

Entre multitud de presas que los corsarios y los baxeles tanto de la Marina Real de Francia como de las Colonias Americanas hacen frecuentemente á los Ingleses se cuenta la del Jansen cargado con provisiones para el ejército Británico que está en la Georgia, con una remesa de dinero para su pago, y con regalos para los Salvages habitantes de la parte meridional de aquella Provincia, valuados en 260 libras esterlinas. Dicho navío ha caído en poder de la esquadra del Almirante Americano Hopkins, quien lo conduxo al puerto de Salem en la Nueva Inglaterra con 3 bergantines, 2 *Schooners* y una embarcacion de víveres á que iba escoltando. Sus cargamentos consistian en frutos secos y todo genero de provisiones; cuyos dueños eran algunos individuos de Nueva Yorch. Asimismo 3 armadores Americanos han tomado en las cercanías de Halifax la fragata Inglesa Jano con 7 embarcaciones de víveres que comboyaba.

Las Gazetas Inglesas refieren un combate ocurrido á principios de Mayo cerca de las Islas de Rhé entre 2 embarcaciones pequeñas, una Francesa y otra nacional. Mr. Blanchard Capitan de aquella perdió la vida á la 1.^a descarga, y desde entonces Mr. Renaudin su 2.^o tomó el mando que desempeñó con la mayor intrepidez; pero no siendo inferior la de su enemigo se batieron hasta quedar ambos buques imposibilitados de permanecer en el mar. El Francés enteramente desarbolado tuvo que dirigirse hácia la Rochela, y el Inglés se acogió á uno de sus puertos mas inmediatos para carenarse. Este último había tentado el abordage, pero fue rechazado, y habiendo al tiempo de retirarse caído 3 de sus marineros al agua, acudieron generosamente los enemigos con el bote á socorrerles; bien que no pudieron salvar sino á uno. Este acto heroico hace mucho honor á los Franceses, y acredita que la humanidad es inseparable del verdadero valor.

Una carta de Dublin de 3 de Junio pinta la Irlanda en una situacion deplorable; los propietarios de tierra sin dinero, los comerciantes sin recursos, y los demás habitantes afligidos de la pobreza y continuas conmociones populares sin que las precauciones para estorvar la introduccion de mercaderías fabricadas en Inglaterra y proporcionar trabajo á los artesanos del pays

alcancen á sosegar el fermento de los ánimos ni réprimir los excesos y violencias en que prorrumpen , funestísimas al buen orden y tranquilidad pública.

Al mismo tiempo que se comunicó en la mañana del 15 al Almirante Hardy la orden de hacerse inmediatamente á la vela con su esquadra , se le previno positivamente que exíja el saludo de todos los baxeles de guerra de qualquiera Potencia que sean , ó los trate como enemigos si rehusasen hacerlo ; é igualmente que visite de grado ó por fuerza quantos navíos encuentre.

París 25 de Junio.

LA fragata denominada *Monsieur* ha apresado 4 embarcaciones Británicas cargadas de comestibles , que eran parte de un comboy de 9 á 10 velas procedente de las costas de Irlanda para Jamayca. La misma fragata había hecho presa anteriormente del corsario el Lord Cornwallis , y represado un navío Americano de 140 toneladas , de manera que en 2 meses de crucero ha tomado al enemigo 6 embarcaciones armadas con 99 cañones montados del calibre de 6 á 12 , y 400 prisioneros.

Una carta de Bergue en Noruega , su fecha 17 de Mayo , refiere que la fragata Francesa la Condesa de Brione mandada por el Conde de Kerguelem había conducido á aquel puerto 2 presas Inglesas , es á saber la Fibbi que venía á Escocia , y el Roberto de 14 cañones para Inglaterra , cargadas ambas de arboladura.

Bolonia 8 de Junio.

DEsde la noche del 1º del corriente se han sentido aquí frecuentes terremotos que causaron bastante daño , especialmente en varios Templos , en los caminos , en los Palacios y otros edificios considerables. Muchos habitantes se han retirado con precipitacion á otras Ciudades , ó á sus casas de campo. El mas violento acaeció el 4 por la mañana , estando la atmósfera muy serena y clara , y el dia apacible. Los Físicos han hecho varias observaciones y experimentos con la máquina eléctrica ; y de ellos resulta que el aire está impregnado de varias particulas sulfúreas , y que la tierra no está aún enteramente quieta. En 1705 se experimentaron igualmente en esta Ciudad y sus contornos unos terremotos que duraron 40 dias , y fueron tan violentos que se destruyeron algunas Iglesias , campanarios y casas.

Por las ultimas cartas de Alemania se sabe que la Corte de Viena ha provisto los principales empleos del departamento militar como se sigue. La Presidencia del Consejo Aulico de guer-

guerra al Archiduque Maximiliano: la 2.^a Presidencia del mismo tribunal al Príncipe Lichtenstein. El Mariscal Lascy, á quien le queda por entero el mismo sueldo que gozan los Generales de su clase en tiempo de guerra, está declarado primer Ministro de este ramo, y el Mariscal Laudon segundo. El General Joseph Colloredo Director de Artillería; el Marsical Haddick Gobernador y Comandante General de las tropas de la Polonia Austriaca; y el General Siskowitz con igual dignidad y grado en Bohemia. El General Wurmser General de la Caballería é Inspector de Husares: ultimamente el Teniente General Conde de Harack pasa á ser Comandante militar en jefe de la Lombardía Austriaca.

Bastía 9 de Junio.
POr todas partes se advierten en esta Isla nuevos establecimientos y fábricas que la hacen mas agradable así á sus moradores como á los extranjeros. La Isla Roxa con especialidad adquiere cada dia un estado mas floreciente por el comercio, la magnificencia de casas, y por los edificios y adornos públicos, como fuentes, Palacios, &c. debiendose estas ventajas al buen gobierno de sus actuales poseedores.

Valencia 2 de Julio.
LA Real Maestranza de esta Ciudad celebró el 13 de Junio con funcion propia de su instituto los dias del Sr. Infante D. Antonio su Hermano mayor; á cuyo efecto salió dicho Real Cuerpo de la casa del Sr. Marqués de Mirasol Teniente de S. A. dirigiendose á la plaza mayor, donde formados en línea los Caballeros Maestranteros se descubrió el Real Retrato con el correspondiente saludo. Divididos despues en 6 quadrillas formaron una vistosa escaramuza, manifestando su destreza y habilidad en lo difícil de las evoluciones que executaron con mucho acierto. No pudieron concluirse los demás manejos que había dispuestos á causa de haber sobrevenido lluvia. En seguida se cubrió el Real Retrato, y formados en columna los Maestranteros se restituyeron á casa del Caballero Teniente, donde tambien concurrió la Nobleza de ambos sexos, Gefes y Oficialidad, á quienes se sirvió un abundante y exquisito refresco seguido de un bayle que duró hasta la madrugada.

Coruña 2 de Julio.
ANtes de ayer y hoy entraron en este puerto los Paquetes Correos de S. M. nombrados el Rey y la Princesa, que salieron, el 1.^o de la Havana en 19 de Mayo, y el 2.^o de Monte-

tevidéo en 7 de Abril con los pliegos del Real servicio y correspondencia del Público.

Madrid 9 de Julio

EL Rey se ha servido nombrar para la Abadía del Real Monasterio de S. Juan de la Peña á D. Fr. Manuel de Bernues y Chueca Monge Prior de Estella y Vicario Capítular en Sede vacante de la misma Real Casa: para dos Canongías de la Sta. Iglesia de Palencia á D. Francisco Pardo Rivadeneyra y Don Francisco Alonso del Campo: para una Capellanía de la Capilla de S. Valerio sita en la Catedral de Sigüenza á D. Manuel de Medina; y para otra Capellanía Real de la Catedral de Canaria á D. Antonio Hernandez Zumbado.

Tambien ha nombrado S. M. para la Intendencia de la Provincia de Soria al Comisario Ordenador de los Exércitos D. Joachin de Eguiarreta y Ripa.

En atencion á las notorias circunstancias de D. Juan de Torres y Cabrera Caballero del Avito de Alcántara, y á los particulares méritos y servicios de su familia y casa ha venido S. M. en concederle mereced de Título de Castilla para sí, sus hijos y sucesores con la denominacion de Marqués de Torres Cabrera.

En América. S. M. se ha dignado nombrar para el Deanato de la Sta. Iglesia de Puerto Rico á D. Nicolás Quiñones Arcediano de ella: para este Arcedianato á D. Juan Lorenzo Matos Canónigo: para esta Canongía á D. Estevan Gonzalez Racionero; y para esta resulta á D. Manuel Rodriguez Feliciano: para la Dignidad de Maestrescuela de la Sta. Iglesia de Guadalaxara á D. Salvador de la Roca y Guzmán Tesorero de la misma: para la Tesorería á D. Nicolás Lopez Portillo Canónigo; y para esta resulta á D. Pedro Diaz Escandon: para el Arcedianato de la de Panamá á D. Joseph Andrés Achurra Chantre de ella: para la Chantría á D. Nicolás Arechua Maestrescuela; y para esta Maestrescuela á D. Domingo Sanchez Iradi: para una Canongía de la Puebla de los Angeles á D. Joseph Martinez de la Canal Racionero: para esta Racion á D. Juan Anselmo del Moral Medio-Racionero; y para esta resulta á D. Joseph Antonio Roman de Castilla: para una Media-Racion de la Sta. Iglesia de Lima á D. Joseph Alexandro Bous y Barela.

La Real Académia Española, despues de haber exâminado con la mayor atencion todas las obras que han presentado los concurrentes á los premios de eloqüencia y de poesia propues-

puestos en 10 de Setiembre del año de 1778, acordó en junta que celebró el día 22 del pasado adjudicar el primer premio de eloqüencia á un elogio del Sr. D. Felipe V, que tiene por divisa: *Is Philippus quum omni ferè tempore negotiis belli, victoriisque affectus, exercitusque esset, à liberali tamen Musa, et à studiis humanitatis nunquam absuit.* (Aul. Gell. libr. 9. cap. 3.) Su autor Don Joseph de Viera y Clavijo, Académico de la Real Académia de la Historia é Historiografo de las Islas de Canaria. El premio 2.º á otro elogio, cuya divisa es: *Cogita porrò in quantâ admiratione sint apud omnes, quanto honore afficiantur qui utrumque possunt, et domi Rempublicam gerere, et foris bello tueri* (Isocr. in Orat. ad Philipp.) Compuesto por D. Francisco Xavier Conde y Oquendo Prebendado de la Sta. Iglesia de la Puebla de los Angeles. El de poesía á un romance en decasilabo, que tiene por divisa:

. *un ánimo constante*

Es acreedor del Cielo á los auxilios,

Su autor D. Joseph Maria Vaca de Guzman del Gremio y Claustro de la Universidad de Alcalá, Colegial que fue por derecho de familia, y actual Rector perpetuo del Colegio de los Caballeros Manriques de dicha Universidad. Igualmente ha resuelto la Académia imprimir, por ser entre todas las obras de poesía que se han presentado la que mas se acerca á la premiada, un romance endecasilabo que tiene por divisa:

Cesse tudo ó que á Musa antiga canta,

Que outro valor mais alto se levanta.

(Cam. Lus. cant. 1.)

Escrito por D. Efren de Lardnaz y Morante, con cuyo nombre parece ha querido disfrazarse el autor respecto á no poner ni empléo ni lugar de su residencia ni otra señal alguna por donde pueda venirse en conocimiento de quien es.

En 7 de Abril próxímo pasado falleció en Roma á los 50 años, 3 meses y 15 dias de su edad el Sr. D. Domingo de Orantia Ministro Togado del Real y Supremo Consejo de Indias, en cuyo empleo, el de Oídor de la Real Audiencia de Lima y varias comisiones que tuvo de la Real confianza sirvió á S. M. por espacio de 30 años y 24 dias, acreditando en todos su zelo y amor al Real Servicio.

El Mercurio histórico y político del mes de Mayo de este año de 1779 se hallará el Lunes próxímo donde esta Gazeta, y en Caliz en casa de Salvador Sanchez frente del Convento de S. Agustin.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Garretas.